

Crece alarma entre pobladores

Descartan coche bomba en explosión en Culiacán

● En la nación, el promedio de asesinatos bajó 18% en 4 años

ALONSO URRUTIA, ARTURO SÁNCHEZ Y REDACCIÓN / P 3 Y 25

▲ Una camioneta tipo *pick up* explotó durante la madrugada de ayer en el oriente de Culiacán, luego de detonaciones de armas de fuego. El gobernador afirmó que se debió a un petardo lanzado por un dron, mientras la Secretaría de Seguridad local lo atribuyó a un incendio en el tanque de gasolina a causa de disparos. Foto Cuartoscuro



Explota vehículo en Culiacán; García Harfuch descarta un coche bomba



ALONSO URRUTIA, ARTURO SÁNCHEZ Y LA REDACCIÓN

Una camioneta tipo *pick up* explotó ayer alrededor de las 3:30 horas en la colonia Limita de Itaje, ubicada en el oriente del municipio de Culiacán, Sinaloa, informaron fuentes policiales. Según el reporte, el estallido ocurrió en la calle General Juan Carrasco y se escuchó en sectores como 21 de Marzo, Renato Vega, fraccionamiento Los Ángeles y Libertad, lo que provocó alarma entre la ciudadanía.

Testigos refirieron que se despertaron al oír detonaciones de arma de fuego y luego sintieron que se cimbraba la zona, donde posteriormente fue hallada la unidad calcinada.

En la conferencia presidencial, al dar un informe preliminar de la violencia con la que amaneció Culiacán, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, descartó que la explosión haya sido provocada por un coche bomba.

“Al parecer es un artefacto tipo dron. Sí hay un vehículo incendiado,

no hay heridos”, aseveró, tras precisar que este episodio ocurrió en los suburbios de Culiacán, no en la zona céntrica.

Poco antes, en el balance general de la violencia en Sinaloa, el secretario afirmó que ésta surgió a partir de una “situación específica”, sin decir expresamente que se derivó del se-

cuestro y traslado a Estados Unidos de Ismael *El Mayo* Zambada.

Dijo que el 9 de septiembre comenzó una “ofensiva directa” de un grupo hacia a otro —no identificó a *Los Chapitos* y *Los Mayitos*—, donde perdieron la vida 10 personas. “Y a raíz de ahí ha habido un aumento considerable en los homicidios”, pero con el despliegue de fuerzas federales se ha detenido a diversos generadores de violencia.

“Esto se va a resolver. No es de la noche a la mañana, es un trabajo de las fuerzas del gabinete de

seguridad. Hay un despliegue muy importante de la Secretaría de la Defensa Nacional en Culiacán, de la Secretaría de Marina en Mazatlán; se están reforzando las carreteras, por supuesto, Culiacán-Mazatlán, para garantizar el tránsito seguro de las personas.”

—A pesar de toda la cantidad de elementos, ¿no se logra contener la violencia? — se le preguntó.

—Sí se ha podido, porque los enfrentamientos más fuertes no han sido dentro de Culiacán, como al principio; si recordamos, todo era en la zona centro; ahora, los últimos eventos que tuvimos fueron en las afueras de la ciudad. Los delitos reportados son robo de vehículo dentro de la ciudad, entre otros.

Sobre la explosión de la camioneta, el gobernador Rubén Rocha Moya afirmó que ésta fue provocada por un petardo lanzado por

un dron; mientras, el secretario de Seguridad Pública estatal, Gerardo Mérida Sánchez, atribuyó el estallido a un incendio en el tanque de gasolina, que pudo ser generado por disparos. El funcionario precisó que dentro del vehículo se encontró un rifle Barret calibre 50 y en el exterior había un dron con cámara, así como *ponchallantas*.

En este contexto, entre lunes y martes suman al menos 17 asesinatos relacionados con la disputa entre los grupos criminales *Los Chapitos* y *Los Mayitos*.

▲ Elementos de la Guardia Nacional resguardaron la zona donde ayer fue localizada calcinada una camioneta tipo *pick up*, en los suburbios de Culiacán, Sinaloa. Foto Cuartoscuro

